

Zeitschrift: Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer
Herausgeber: Auslandschweizer-Organisation
Band: 28 (2001)
Heft: 2

Artikel: Frühling 2001 : das "Ambiente" des Tessins
Autor: Crivelli, Pablo
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-911017>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Das «Ambiente» des Tessins

VON PABLO CRIVELLI

Nach Genf im Jahre 1993 hielten die eidgenössischen Räte vom 5. bis zum 23. März in Lugano eine weitere «Session ausser Haus» ab.

DER ÜBUNG scheint ein gewisser Erfolg beschieden zu sein. Bundespräsident Moritz Leuenberger eröffnete eine Ausstellung über Marc Chagall, während Pascal Couchepin am vorletzten Sessionstag der sprichwörtlichen Walliser Festfreude alle Ehre machte und sich unter das Luganeser Volk mischte, um sich an Risotto und «lügeniga», einer Tessiner Wurstspezialität, göttlich zu tun.

Die Dienstreise nach Lugano bestand jedoch nicht allein aus Ausflügen und geselligen Anlässen: Die Parlamentskammern verabschiedeten endlich die Revision der Bestimmungen des Strafgesetzbuches betreffend den Schwangerschaftsabbruch. Aus Rücksicht auf Vorbehalte der CVP sieht die von den eidgenössischen Räten gutgeheissene Lösung den straffreien Schwangerschaftsabbruch während der ersten zwölf Wochen vor. Doch die CVP, unterstützt von



Bundespräsident Leuenberger in Lugano.

Teilen der SVP und des Bundesrates, machte ihre Zustimmung von der Bedingung abhängig, dass die abtreibungswilligen Frauen vor dem Eingriff eine unabhängige Beratungsstelle konsultieren. Letztlich setzte sich die liberalere Lösung durch: Eine Frau kann eine Notsituation geltend machen, ohne konkret etwas «beweisen» zu müssen. Es obliegt danach einer Ärztin oder einem Arzt, sie über die physischen und psychischen Folgen des Eingriffs zu orientieren und sie auf die Möglichkeit hinzuweisen, das Kind zur Adoption freigeben zu können.

Die Debatten über die – allesamt verworfenen – sechs während dieser Session behandelten Volksinitiativen sind ein Beleg dafür, dass die Gegensätze zwischen links und

rechts so lebendig sind wie eh und je. Im Ständerat jedoch manifestierte sich diesmal die Rivalität zwischen den beiden ideologischen Lagern nur teilweise: Die beiden Volksinitiativen der Gruppe für eine Schweiz ohne Armee wurden klar abgelehnt. Die Initiative, welche eine kontinuierlich vorzunehmende Auflösung der Armee fordert, fand nicht einmal im linken Lager Unterstützung; die andere, welche die Einführung eines freiwilligen zivilen Friedensdienstes verlangt, stiess lediglich bei Sozialdemokraten auf offene Ohren. Abgeblitzt ist im Ständerat auch die Volksinitiative «für einen autofreien Sonntag pro Jahreszeit – ein Versuch für vier Jahre». Der Nationalrat wiederum verwarf eine Reihe von Vorlagen, um die sich linke und rechte Volksvertreter hitzige Debatten lieferten. Chancenlos war die von den Grünen lancierte Volksinitiative «für eine gesicherte AHV - Energie statt Arbeit besteuern!». Weniger eindeutig war dagegen die Ablehnung der Volksinitiative des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes (SGB) zur Einführung der 36-Stunden-Woche innerhalb von zehn Jahren, ohne Lohnkürzungen für Einkommen unter 7600 Franken. Ebenfalls zur Ablehnung empfohlen wurde eine zweite SGB-Initiative, welche die Erhebung einer Kapitalgewinnsteuer fordert.



Inserate

WIR BRINGEN	IHNEN		DIE SCHWEIZ	NACH HAUSE	www.myswissshop.com

SCHWEIZER MONATSHEFTE

Für Politik
Wirtschaft
Kultur

Wesentliche Geistesströmungen statt Zeitgeist: «Bunter, kürzer, schneller», lautet das Erfolgsrezept der Medienküche von heute. Dem widerstehen nur wenige, die aus der Masse herausragen wollen. Die Schweizer Monatshefte für Politik, Wirtschaft und Kultur tun dies. Sie greifen wesentliche Fragestellungen aus der unübersehbaren Fülle von aktuellen Informationen heraus und sind Mittler von Geistesströmungen, die sich später als wichtig erweisen könnten.

Seit 80 Jahren publizieren in den Schweizer Monatsheften Autorinnen und Autoren, die zu den grossen des schweizerischen und europäischen Geistesleben gehören. Die Schweizer Monatshefte erfüllen eine Informationsaufgabe zwischen Tagespresse und Fachliteratur. Sie bieten Hintergrundanalysen der Phänomene der Zeit, eine fundierte Literatur- und Sachbuchkritik sowie Interviews mit schweizerischen und europäischen Führungskräften aus Wirtschaft und Verwaltung, mit Wissenschaftlern, Politikern, Künstlern und Schriftstellern.

- Ich möchte die SCHWEIZER MONATSHEFTE kennen lernen und bitte um dreimonatiges, kostenloses Probeabo.
- Ich möchte die SCHWEIZER MONATSHEFTE abonnieren (Preis des Jahresabos: CHF 110.- + Auslandspporto).

Name: _____

Strasse: _____

PLZ/Ort: _____

Land: _____

Unterschrift: _____

SCHWEIZER MONATSHEFTE, Vogelsangstrasse 52
CH-8006 Zürich, Tel. +41 1 361 26 06, Fax +41 1 363 70 05
E-Mail: schweizermonatshefte@swissonline.ch